



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

VIERNES, 12 DE JULIO DE 2019.

Año XCVIII. Nº 32.280

PRECIO: 1,40 €

Los dobles grados desbancan a Medicina en las notas de corte

Los títulos conjuntos en Biotecnología y en Farmacia y en Física y en Matemáticas tienen la puntuación más alta de acceso a la Universidad con 13,291 y 13,250

■ Salamanca acapara casi la mitad de las solicitudes de ingreso en Castilla y León

Dos titulaciones dobles de la Universidad de Salamanca son las que tienen la nota de corte más alta en el primer listado de admitidos de la institución académica. Se trata del doble grado en Biotecnología y en Farmacia, con un 13,291, y el título conjunto en Física y en Matemáticas, con un 13,250. Estas novedades

titulaciones han desbancado a las carreras que tradicionalmente han ocupado los primeros puestos de la lista, principalmente Medicina y Biotecnología, que este año han registrado notas de corte similares a las de años pasados con 12,665 y 12,568, respectivamente. Las elevadas calificaciones necesarias para

ingresar en las titulaciones con límite de plazas de la Universidad de Salamanca no frenan el interés de los estudiantes por matricularse en el Estudio charro, al contrario, la institución académica mantiene su atractivo y acapara casi la mitad de las solicitudes de ingreso en Castilla y León. **Páginas 2 y 3**

Pedro Sánchez exige a Pablo Iglesias que apoye un hipotético 155

Pedro Sánchez y Pablo Iglesias mantuvieron ayer por la tarde una conversación en la que el líder del Podemos ha rechazado la propuesta del presidente en funciones de negociar primero un programa y posteriormente la composición del Gobierno. Sánchez se mantiene firme en presidir uno monocolor y no está dispuesto a aceptar bajo ningún concepto a un Ejecutivo de coalición como exige su socio preferente. El presidente del Gobierno en funciones exige al líder de la formación morada que apoye la aplicación de un hipotético artículo 155 en Cataluña. **Página 27**

SUCESOS Página 12

Evacuada la piscina de La Cerrallana por un gran fuego

Un llamativo incendio declarado en la tarde de ayer en Béjar arrasó una ladera de monte bajo y obligó a evacuar la piscina municipal de La Cerrallana. Las llamas se originaron en la ladera entre el río Riofrío y el citado paraje colindado con el campo de golf y eran visibles desde distintos puntos de la ciudad, lo que facilitó que muchos vecinos informaran a los servicios de emergencia. Para sofocar el incendio se desplazaron cuadrillas y agentes forestales de la Junta, Bomberos de Béjar y dos helicópteros. Una chispa del tendido eléctrico, posible causa. ¡TEL



El Ayuntamiento licitará este mes la reforma de la calle La Alberca

Página 4

Premio a la labor enfermera del Hospital



Reconocimiento a la consulta que vigila que los pacientes psiquiátricos tomen su medicación **Pág. 6**

El Ayuntamiento de Béjar adaptará La Covatilla para no invadir terrenos privados **Página 16**

Maroto, Casado y Rajoy, hoy en la toma de posesión de Mañueco en la Junta **Página 26**



En coche al quirófano

Los niños que van a ser operados acudirán a la cirugía en vehículos eléctricos para reducir el estrés del momento **Página 7**

Un septuagenario muere golpeado por una vaca en Revalvos

El animal embistió por la espalda al hombre en la pedanía de Armenteros

Un septuagenario murió ayer en un fatídico accidente ocurrido en una finca de Revalvos, una pedanía de Armenteros, al ser golpeado por una vaca. Los hechos ocurrieron en una propiedad ubicada en el camino del cementerio de la localidad de apenas cuarenta habitantes. Al parecer, según señalaron fuentes vecinales, el hombre se habría acercado a la finca en la que había ganado y una de las vacas le habría embestido por la espalda, produciendo los daños con la cornamenta. Extrañada por su tardanza en volver a casa, una familiar se acercó y le encontró malherido. **Pág. 11**



Los dobles grados desbancan a Medicina y Biotecnología en las notas de corte

El programa conjunto en Biotecnología y en Farmacia encabeza el listado con 13,291 y el segundo lugar lo ocupa la nueva titulación en Física y en Matemáticas, con 13,250

R.D.L. | SALAMANCA

Los dobles grados han entrado con fuerza en el sistema universitario y se han convertido en las titulaciones más brillantes. Según el primer listado de notas de corte de la Universidad de Salamanca para el curso 2019-2020, la carrera que exige la mayor puntuación de acceso es el doble grado en Biotecnología y en Farmacia, con un 13,291. El pasado año, cuando este doble grado se puso en marcha, ya tuvo la nota más alta y la nueva titulación logró desbancar a las carreras que hasta entonces habían ocupado los primeros puestos del listado (Medicina y Biotecnología), encabezando la clasificación con un 13,442, una puntuación aún mayor a la de este año.

La historia se repite. La segunda titulación con la mayor nota de corte de este primer listado del curso 2019-2020 es el nuevo doble grado en Física y en Matemáticas, con una puntuación de 13,250. Y es que ambas carreras están de moda, ya sea como doble titulación o como grados independientes. La nota de corte del grado en Física ha sido de 11,770 y la de Matemáticas de 11,927.

Medicina, 12,665 y Biotecnología, 12,568. Pese a sufrir un ligerísimo descenso, en los primeros puestos siguen figurando también los tradicionales grados en Medicina, con 12,665, prácticamente la misma nota del primer listado del pasado año (12,668), y en Biotecnología, que baja levemente hasta el 12,568 (hace un año fue 12,642).

Odontología (12,195), los dobles grados en Administración y Dirección de Empresas y en Derecho (11,892), y en Farmacia y en Gestión de PYMES (11,847), y el grado en Fisioterapia (11,281) completan el listado de las diez carreras en las que la puntuación de acceso es más elevada.

Además, hay otras seis titulaciones en las que la puntuación está por encima del 10, la mayor parte son dobles grados como los de Administración y Dirección de Empresas y Traducción e Interpretación, Derecho y Criminología, Derecho y Ciencia Política, y Educación Primaria y Educación Infantil (Salamanca), además de los grados de Enfermería (Salamanca) y Farmacia.

El próximo listado de notas de corte se dará a conocer el día 24 de julio, de forma que el segundo plazo de matrícula tendrá lugar del 25 al 29 de julio. El tercer listado se publicará ya en septiembre.

Notas de corte de la Universidad de Salamanca (1er Listado)

TITULACIONES	Curso 2017/18	Curso 2018/19	Curso 2019/20
• D.G. en Biotecnología y en Farmacia		13,442	13,291 ▼
• D.G. en Física y en Matemáticas			13,250 N
• Medicina	12,655	12,668	12,665 ▼
• Biotecnología	12,528	12,642	12,568 ▼
• Odontología	12,065	12,135	12,195 ▲
• Matemáticas	11,345	11,439	11,927 ▲
• D.G. en Admon. y Empresas y en Derecho	11,434	11,783	11,892 ▲
• D.G. en Farmacia y en Gestión de PYMES	11,058	12,169	11,847 ▼
• Física	10,853	11,390	11,770 ▲
• Fisioterapia	11,632	11,700	11,281 ▼
• D.G. en Admon. y Dir. Emp. y en Traducción			11,230 N
• D.G. en Derecho y en Criminología	10,602	10,732	11,156 ▲
• Enfermería (Salamanca)	10,649	11,306	10,908 ▼
• D.G. en Derecho y en Ciencia Política	9,969	10,065	10,434 ▲
• D.G. en Educ. Primaria y en Educ. Infantil (SA)			10,298 N
• Farmacia	10,173	10,579	10,010 ▼
• Enfermería (Zamora)	9,400	9,870	9,952 ▲
• Enfermería (Ávila)	9,488	9,634	9,869 ▲
• Estudios de Asia Oriental	8,354	9,034	9,791 ▲
• D.G. en Ad. y Dir. de Empresas e Ing. Informática			9,548 N
• Economía	9,151	9,450	9,524 ▲
• Biología	9,347	9,542	9,519 ▲
• Comunicación y Creación Audiovisual	8,190	8,756	9,390 ▲
• Estudios Globales		7,240	9,364 ▲
• D.G. en Estadística y en Ing. Informática			8,780 N
• Psicología	8,448	8,574	8,667 ▲
• Bellas Artes	7,268	7,784	8,474 ▲
• Criminología	8,070	8,375	8,339 ▼
• Química	6,928	8,038	8,320 ▲
• Ing. Informática	7,176	7,756	8,307 ▲
• D.G. en Inform. y Documentación e Historia			8,133 N
• D.G. en Traducción y en Derecho	9,731	10,611	8,042 ▼
• Administración y Dirección de Empresas	7,620	7,905	8,006 ▲
• D.G. en Gestión de PYMES y en Rel. Lab.	7,443	7,210	7,884 ▲
• Terapia Ocupacional	7,225	7,735	7,764 ▲
• Maestro en Educación Primaria (Salamanca)	7,080	7,400	7,651 ▲
• D.G. en Ed. Primaria y Ed. Infantil (Zamora)	7,603	7,737	7,640 ▼
• Educación Social	6,952	7,366	7,444 ▲
• Derecho	7,116	7,238	7,303 ▲
• Maestro en Educación Infantil (Salamanca)	6,840	7,230	7,150 ▼
• Estudios Ingleses	7,023	7,842	7,066 ▼
• Pedagogía	6,560	6,783	6,544 ▼
• Traducción e Interpretación	6,018	7,271	6,500 ▼
• Ciencia Política y Administración Pública	5,625	5,600	6,116 ▲
• D.G. en Ed. Primaria y en Ed. Infantil (Ávila)			6,009 N
• Trabajo Social	5,065	5,925	5,912 ▼
• D.G. en Gest. Turismo (ÁV) y en Gest. de PYMES			5,612 N
• Maestro en Educación Infantil (Ávila)		5,158	5,495 ▲
• Ing. Química	5,198	5,146	5,379 ▲
• Maestro en Educación Infantil (Zamora)	5,250	5,016	5,358 ▲
• Maestro en Educación Primaria (Ávila)		5,071	5,338 ▲
• D.G. en Pedagogía y en Información	5,512	6,060	5,133 ▼
• Maestro en Educación Primaria (Zamora)	5,264	5,000	5,076 ▲
• D.G. en Educ. Social y en Información	6,475	6,790	5,004 ▼
• Gestión del Turismo (Ávila)		5,000	5,000 =
• Sociología	5,400	5,004	5,000 ▼

LOS DETALLES

Las notas las marcan los alumnos

Que una carrera tenga una nota mayor o menor para acceder a ella no depende de las universidades, sino de los estudiantes que solicitan cursar ese grado o doble grado. Es decir, que el programa conjunto en Biotecnología y en Farmacia es la titulación con mayor nota de corte de la Universidad de Salamanca porque los alumnos que han solicitado estudiar esa carrera tienen puntuaciones muy elevadas, de forma que la nota por la que se corta el primer listado de admitidos es 13,291.

Sin plazas en próximos listados

Es muy probable que las carreras más demandadas y con menor número de plazas, como los dobles grados en Biotecnología y en Farmacia y en Física y en Matemáticas llenen las diez plazas disponibles entre el primer y el segundo listado y su nota de corte baje muy levemente. El año pasado, por ejemplo, la doble titulación de grado en Biotecnología y en Farmacia no bajó de 13 puntos.

La apuesta de éxito de los dobles grados

La Universidad de Salamanca ha doblado en los últimos años la oferta de titulaciones de dobles grados consciente del "tirón" que estos estudios tienen entre los estudiantes con las calificaciones más elevadas. Solo para el próximo curso 2019-2020 se han puesto en marcha ocho dobles grados nuevos. De ellos, tres han entrado en el listado de notas de corte con una puntuación superior a 10. Además, la mitad de las dieciséis carreras de la lista en las que la puntuación exigida es mayor a 10 son dobles grados.

Lo que sucede en Salamanca se extiende al resto de universidades del país, ya que los dobles grados están copando los primeros puestos de todas las listas de corte. Por ejemplo, el programa conjunto Física-Matemáticas es, con 13,625 puntos, la carrera con la mayor nota de la Universidad de Zaragoza, donde también ha desbancado a Medicina.

Fuente: Universidad de Salamanca
D.G. -Doble grado N -nueva



Salamanca mantiene su atractivo entre los estudiantes de la Región

El 48% de los alumnos de Castilla y León elige en primera opción el Estudio charro para iniciar un grado ■ Ha recibido 54.143 solicitudes, cifra similar a la del pasado curso

R.D.L. | SALAMANCA

La mitad de los estudiantes de Castilla y León ha solicitado iniciar estudios superiores en la Universidad de Salamanca y, además, la mayoría ha pedido formarse en el centenario Estudio en primera opción, lo que refleja que la institución académica salmantina mantiene su atractivo entre los futuros universitarios.

De las 126.818 preinscripciones registradas en Castilla y León para estudiar en las instituciones académicas, 54.143 han pedido hacerlo en el Estudio charro. Así se desprende de los datos oficiales recogidos ante el inicio del primer proceso de matriculación, que comienza hoy, 12 de julio.

Además, casi la mitad de los jóvenes preinscritos en las universidades de la región ha elegido como primera opción alguna titulación de la Universidad de Salamanca. En concreto, el 48,31% de los alumnos que han manifestado su deseo de cursar un grado o una doble titulación en primera opción en Castilla y León, se decantó por Salamanca (14.697 de 30.420), cifra muy por encima del 27,60% de la Universidad de Valladolid y del 15% y el 9% de León y Burgos, respectivamente.

Medicina es un año más la titulación más demandada por los estudiantes que quieren iniciar estudios universitarios en Salamanca, con 4.692 solicitudes. Le siguen Enfermería de Salamanca (3.264), Psicología (2.463), Enfermería de Ávila (2.214), Enfermería de Zamora (2.153), Criminología (1.728), Farmacia (1.519), Fisioterapia (1.481), Derecho (1.219) y Odontología (1.245). En la mayor parte de los casos, las



Estudiantes realizando los exámenes de la pasada EBAU. | ARCHIVO

Medicina es un año más la titulación más demandada con 4.692 solicitudes y le sigue Enfermería de Salamanca, con 3.264

carreras con mayor nota de corte son también las más demandadas, al menos así sucede en el caso de las carreras del ámbito biosanitario.

En Ávila las titulaciones más demandadas son Enfermería, con 2.214 solicitudes; Educación Primaria, 288; Educación Infantil, 230; Gestión del Turismo, con 219; e Ingeniería Civil, con 152. En el campus de Béjar destacan e Ingeniería Mecánica, con 169, e Ingeniería Electrónica, con 147 solicitudes. Y, finalmente, en Zamora, Enfermería registró 2.153 solicitudes, segui-

da de Educación Primaria, con 342; Educación Infantil, con 283; la doble titulación de grado en Educación Infantil y Primaria, con 232; e Ingeniería Mecánica, con 221.

El primer plazo de matriculación en la Universidad de Salamanca en carreras con nota de corte comienza hoy y se extenderá hasta el día 18 de julio. Los estudiantes deberán estar atentos a las fechas de publicación de las listas de admitidos y consultar su situación personal en la aplicación de preinscripción: <https://www.usal.es/preinscripcion-y-admision-curso-201920>.

LOS DETALLES

Hoy empieza el primer plazo de matriculación

El primer plazo de matrícula da comienzo hoy y se prolongará hasta el 18 de julio para aquellas titulaciones con límite de plazas. Los estudiantes deberán estar atentos a las fechas de publicación de las listas de admitidos y consultar su situación personal en la aplicación de preinscripción: <https://www.usal.es/preinscripcion-y-admision-curso-201920>. Aquellos que estén admitidos deberán ponerse en contacto con el centro para confirmar la fecha y la hora de matrícula dentro de los plazos oficiales establecidos. En el caso de haber resultado admitido en una titulación y el alumno o alumna decide no matricularse en el plazo indicado, decaerá en su derecho y no podrá matricularse en esa ni en las titulaciones posteriores. Únicamente podrá optar a las titulaciones anteriores. Una vez concluida esta primera fase de matrícula, tendrán lugar otros dos plazos en las siguientes fechas: del 25 al 29 de julio y del 5 al 6 de septiembre.

Fin a la polémica de Matemáticas en la Comunidad Valenciana

La nota media de acceso a la universidad solo se ha reducido una décima respecto al año pasado en la Comunidad Valenciana, donde tuvo lugar el polémico examen de Matemáticas, que los alumnos denunciaron por ser, desde su punto de vista, muy complejo.

54.143 solicitudes para estudiar en Salamanca

La Universidad de Salamanca ha recibido 54.143 solicitudes de las 126.818 registradas durante el periodo de preinscripción para iniciar estudios superiores en el próximo curso 2019/20 en las universidades públicas de Castilla y León.

Aumentan en más de un punto los suspensos en la convocatoria extraordinaria de la EBAU en julio

R.D.L. | SALAMANCA

El 85,57% de los estudiantes que se han presentado a la fase general de la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad (EBAU) en el distrito universitario de Salamanca en la convocatoria extraordinaria de julio ha obtenido la calificación de "apto", según ha informado el coordinador de la Comisión Organizadora de Pruebas de Acceso a Estudios Universitarios de Castilla y León (COPAUE) en la Universidad de Salamanca, Emilio Calle.

La nota más alta ha sido el 8,738 que obtuvo un estudiante del colegio San Juan Bosco de Salamanca

Como ya sucedió en junio, en la convocatoria extraordinaria de la EBAU han subido en más de un punto respecto al año pasado los alumnos que no han superado la prueba. En el cómputo general, de los 513 alumnos y alumnas que finalmente realizaron los exámenes en los campus de Ávila, Salamanca y Zamora (distrito universitario de Salamanca) aprobaron los ejercicios 439 (85,57%) y 74 jóvenes (14,42%) no superaron las pruebas.

De los calificados como "ap-

tos", 25 obtuvieron un notable y 414 lograron la calificación de aprobado. Ninguno alcanzó la nota de sobresaliente.

Por campus hay que señalar que ha sido en Salamanca donde ha habido un mayor número de "aptos". En concreto, en Salamanca cifra de alumnos que realizó la EBAU ascendió a 291, distribuidos entre 254 (87,28%) "aptos" (238 aprobados y 16 notables) y 37 "no aptos" (12,71%). En Ávila se presentaron un total de 120 jóvenes, de los cuales 104 (86,66%) obtuvieron la califica-

ción de "apto" (98 aprobados y 6 notables) y 16 resultaron "no aptos" (13,33%). Y en Zamora, 102 jóvenes se presentaron a los ejercicios, de los cuales 81 (79,41%) obtuvieron la calificación de "apto" (78 aprobados y 3 notables) y 21 "no aptos" (20,58%).

Los estudiantes con mejores notas de la Evaluación de Bachillerato para el Acceso a la Universidad en la convocatoria extraordinaria de julio pertenecen a los centros Colegio San Juan Bosco de Salamanca (8,738); al IES María de Córdoba, de Ávila (8,631); y al IES María de Molina, de Zamora (7,453).

Estos alumnos ya entrarán en el segundo listado de admitidos que se dará a conocer el día 24 de julio.